

Se disparan 762% los estímulos fiscales (El Financiero 06/11/08)

Se disparan 762% los estímulos fiscales (El Financiero 06/11/08) Eduardo Jardón Jueves, 6 de noviembre de 2008 Dejan de recibir 67 mil 746 mdp. Los recursos que el gobierno dejó de percibir por los programas que aplicó como apoyo a la economía aumentaron considerablemente en lo que va del año. De acuerdo con el reporte de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre enero y septiembre los estímulos fiscales sumaron 67 mil 746 millones de pesos. Este monto fue cinco veces mayor a los 12 mil 550 millones de pesos reportados en el mismo periodo de 2007. Además, esa cantidad supera, en casi 54 mil millones de pesos, la proyectada originalmente para todo el año en este rubro, según el Presupuesto de Gastos Fiscales 2008, que se estimó en 13 mil 843 millones de pesos. Los estímulos fiscales representan apoyos que el gobierno otorga para promover el desarrollo de actividades o regiones específicas, por medio de diversos mecanismos, como devolución de impuestos, subsidios y disminución de tasas impositivas, entre otros. Desde principios de año, el presidente Felipe Calderón anunció una serie de medidas para incentivar la actividad económica, entre las cuales se encuentran diversos beneficios tributarios. Entre éstos se anunciaron reducciones en las tarifas eléctricas, descuentos en las aportaciones patronales, en las declaraciones 2007 y un financiamiento en pagos provisionales en el Impuesto sobre la Renta (ISR) y el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). Un gran hueco El monto de los estímulos fiscales a septiembre son ligeramente inferiores a los ingresos que se programaron para todo el año en la recaudación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), por 69 mil 687 millones de pesos. Representa casi el doble del presupuesto para 2008 de la Secretaría de la Defensa Nacional y es similar al gasto que ejercerá este año la Secretaría de Agricultura o la Secretaría de Salud. De acuerdo con Alejandro Villagómez, profesor investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), esta partida está creciendo, en parte, por los distintos programas emergentes en apoyo a algunos sectores. Casi una tercera parte de los estímulos al tercer trimestre, 19 mil 163 millones de pesos, se concentraron en el sector de servicios financieros, inmobiliarios y profesionales. En términos reales, esta cifra resultó 762 por ciento superior a la que se registró en el año anterior. En orden de importancia, le siguen los estímulos a la electricidad, gas natural y agua potable, que sumaron 15 mil 707 millones de pesos, y resultaron significativamente mayores a los 17 millones de pesos que se contabilizaron en el mismo lapso del año anterior. En la industria manufacturera, estos recursos ascendieron a diez mil 870 millones de pesos, y en el comercio, restaurantes y hoteles la cifra fue de ocho mil 272 millones. Los registros de la SHCP indican que el monto de recursos que dejó de percibir el gobierno en las actividades de transporte, comunicaciones y agencias de viajes fue de tres mil 942 millones de pesos. Los montos menores se reportaron en minería y petróleo, con 253 millones de pesos, y en agricultura, ganadería y pesca, con mil 203 millones.